

Rencontres et informations

Mardi 9 : à 15h, messe à la résidence « Le Parc » à Fontenay
à 20h30, Conseil Economique

Jeudi 11 : à 20h30, Initiation Biblique avec Mr Foch (groupe 2)

Vendredi 12 : à 20h30, réunion du groupe des lecteurs

Samedi 13 : à 10h, aumônerie des collégiens

Dimanche 14 : réunion de la PCFF « Bas-Coudrais »

Mardi 16 : à 15h, Initiation Biblique avec Mr Foch (groupe 1)

Vendredi 19 : à 20h, Conseil Paroissial

Vendredi 26 : à 16h30, messe à la résidence « Les Parentèles » à Bagneux

A mettre sur vos agendas

A ne rater sous aucun prétexte

Dimanche 11 Avril 2010

à Saint Stanislas des Blagis

GRANDE JOURNEE PAROISSIALE

rencontre fraternelle – catéchèse – messe festive

Lundi 24 Mai

lancement du nouveau doyenné

MESSE FESTIVE à 11h

en présence de tous les prêtres et de Mgr Daucourt

Consultez le site de la Paroisse pour retrouver toutes ces informations:
<http://catho92-bagneux.cef.fr>



Chrétiens aux Blagis

Paroisse SAINT STANISLAS des BLAGIS
104 Avenue Gabriel Péri 92280 FONTENAY AUX ROSES
☎ 01 41 87 09 00 e-mail : stanislasblagis@wanadoo.fr
Site : <http://catho92-bagneux.cef.fr>

N° 2 - F E V R I E R 2 0 1 0

Dans le tourment de ton absence, c'est toi déjà, Seigneur, qui nous as rencontrés.

Après le riche temps des fêtes (Noël, 1^{er} de l'An, Epiphanie, Baptême du Seigneur) durant lesquelles nous avons échangé les vœux de bonne et sainte Année, nous sommes entrés dans le temps appelé « ordinaire ». Mais est-ce ordinaire de voir grandir son bébé ? de tout faire pour réaliser ses projets ? C'est plutôt le temps de la croissance, période où la graine semée s'enracine, se développe, grandit et s'épanouit.

C'est pourquoi, dans les lignes qui vont suivre, nous relirons certains événements qui se sont déroulés au cours du mois de janvier (merci aux rédacteurs) :

- rencontre sur l'encyclique autour de la question de l'environnement.
- messe Interpeuples avec la participation des PCFF et de la Fraternité.
- veillée œcuménique au cours de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Tu n'es jamais un étranger, mais l'hôte plus intérieur qui se révèle en transparence.

Nous sommes surtout appelés, dans les semaines à venir, à grandir, personnellement et en communauté, c'est-à-dire concrètement à :

- appliquer les nouvelles orientations diocésaines, en particulier à mettre sur pied l'Equipe d'Animation Pastorale (notons bien **la grande Journée paroissiale du dimanche 11 avril**).
- accueillir le souffrant et venir en aide au pauvre (répondons à l'appel de notre évêque pour les chrétiens d'Iran, à celui de l'Entraide Saint Vincent de Paul ou du CCFD).
- aller au désert pour purifier et approfondir notre foi par la prière, le jeûne et le partage au cours du carême qui débute le mercredi 17 février (participons aux rencontres qui nous sont proposées les « mercredis de saint Stanislas » et les vendredis de carême).

Le pauvre seul peut t'accueillir, d'un cœur brûlé d'attention, les yeux tournés vers la lumière.

La tragédie d'Haïti nous interpelle. « Si un membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance » (1 Co 12, 12-31). Alors, que faisons-nous pour nos frères et sœurs Haïtiens si terriblement éprouvés ? Comme pour la tragédie du

tsunami, je suis agréablement surpris de la rapidité et de l'ampleur des dons aux ONG œuvrant sur place : notre monde, si souvent décrié, présente encore une belle image de fraternité et de solidarité, l'avez-vous remarqué aussi ? Mais cette tragédie bouscule notre foi en faisant resurgir des « pourquoi » sur le mystère du silence de Dieu et des origines du mal. Écoutons tout simplement nos frères et sœurs Haïtiens pleurant leur mort garder foi et espérance ; voici quelques paroles relevées :

« Dieu ne nous a pas lâchés. Il nous aime tellement. Hier, ils ont trouvé des vivants sous les décombres, après huit jours sans boire ni manger. C'est le signe que Dieu est là, c'est lui qui les soutient. Les gens posent la question à l'envers : ils ne voient pas tout cela, ce sont des miracles. »

« Dieu est loué comme le maître de la vie. Le présent et l'avenir lui appartiennent. Les Haïtiens savent d'instinct que Dieu est Amour infini, qu'il accueille les défunts avec lesquels ils continueront à vivre une relation très forte. »

« Dieu se trouve sous les tentes, avec ces gens qui ont tout perdu. Aujourd'hui, le visage de Dieu, c'est le visage souffrant du Christ dans les traits des personnes sinistrées, qui, la nuit, ont faim et froid. Dieu ne veut pas la souffrance de ses enfants. Il l'a portée dans son propre corps, il l'a traversée. Il est là avec nous. »

« C'est dans l'action au service des autres que notre intelligence reçoit la réponse aux questions posées ».

Alors que faisons-nous ?

Père Jean.

Echos des événements passés

Rencontre du mercredi 13 janvier autour de l'encyclique « L'Amour dans la vérité » sur le thème de l'écologie et l'environnement.

La rencontre s'est déroulée en plusieurs temps avec un débat et de riches échanges, autour de deux questions, en petit puis en grand groupe, suivis d'un enseignement donné par Paul Mathis.

1*) *L'homme peut-il faire ce qu'il veut de la création ?*

L'homme a reçu la création pour la transmettre et partager avec les autres hommes et les générations futures, et non pour en abuser ou se l'accaparer. Cela suppose une éducation, un discernement, une réflexion morale sur le but, le sens de la vie, l'équité, l'équilibre. L'homme a néanmoins une place centrale dans la création, car il est la seule créature susceptible d'agir par son intelligence et par son cœur sur la création elle-même.

2*) *Pour un développement durable de l'humanité, y a-t-il des choses que je peux changer dans ma vie ?*

La question est difficile, car elle suppose que nous comprenions ce que Dieu attend de nous. Lui veut que nous soyons heureux, avec lui. Pour cela, il nous invite à une mentalité nouvelle : ne pas gaspiller et recycler les déchets, inventer de nouvelles façons de consommer (alimentation locale, voyages équitables), de

Mercredis de Carême à Saint Stanislas (à 20h30)

Mercredi 10 : réunion de partage de foi autour de l'encyclique de Benoît XVI
Thème : le travail. *Le travail rend-il l'homme plus humain ?*

Mercredi 17 (mercredi des cendres) : Messe à 12h et
célébration à 19h30 suivie d'une rencontre autour d'un bol de riz.

Mercredi 10 mars : réunion de partage de foi autour de l'encyclique du pape
Thème : *Comment être frère dans la société globalisée ?*

Mercredi 17 mars : Partage d'évangile (Jn 8, 1-11)

Mercredi 24 mars : Prière « 1 Heure pour Dieu »

Durant les vendredis de carême, une proposition est faite avec les paroisses de Bagneux (St Hermeland, Ste Monique et la Pentecôte), de 20h30 à 22H.

- Bol de riz (de 20h30 à 21h)
- Rencontre sur un thème (de 21h à 21h45)
- Prière (de 21h45 à 22h).

Vendredi 19 : à la Pentecôte, partage d'évangile

Vendredi 26 : à St Stanislas, partage d'évangile

Vendredi 5 mars : à St Hermeland, partage d'évangile

Vendredi 12 mars : à St Stanislas, partage autour de l'encyclique

Vendredi 19 mars : à la Pentecôte, partage animé par le CCFD

Vendredi 26 mars : à la Pentecôte, célébration pénitentielle

Carême 2010



Le mercredi 17 février, nous entrerons en Carême en recevant les cendres, signe de notre fragilité et de notre désir de conversion. Se convertir, c'est purifier notre cœur pour agir comme Dieu le veut. Dans l'Évangile de ce jour, Jésus nous invite clairement à vivre le jeûne, l'aumône et la prière. La conversion n'est donc pas une attitude de repli sur soi, mais au contraire la condition pour agir efficacement. L'apôtre Paul nous le rappelle fermement : « C'est maintenant le moment favorable, c'est maintenant le jour du salut. »

Notre évêque a placé en tête des orientations pastorales « Placer l'option préférentielle pour les pauvres et la lutte pour la justice au cœur de la vie et de la mission des paroisses, mouvements et services. » Et chaque année, le CCFD-Terre solidaire, rassemblement de 28 mouvements et services d'Église, rappelle aux chrétiens que leur devoir de solidarité et de partage comporte, indissolublement, un volet « ici », avec tous ceux qui souffrent, près de nous, et un volet « là-bas », avec tous ceux qui ont droit au partage des richesses mondiales. C'est en partageant que nous vivons l'Église, contribuant ainsi à lui donner sa dimension vraiment « catholique. » Dans le même mouvement, nous rejoignons la réalité de la mondialisation en construction.

Cette année, le CCFD-Terre solidaire nous propose de réfléchir sur le partage des richesses financières. Cela vient bien à propos dans une actualité qui a concrètement montré les limites d'une financiarisation à tout crin. Et pourtant la finance est nécessaire. Que ce soit ici ou là-bas, il faut de l'argent pour investir, pour créer des emplois, acheter des machines et développer les infrastructures qui permettront à tous de se nourrir. Mais la course éperdue au profit renforce les inégalités, rompt la confiance, accentue les dépendances. Il faut donc mettre en œuvre une autre finance, qui permette le développement économique dans une optique de solidarité. Cela marche, en Afrique du Sud, au Laos, au Salvador. Nous vous appelons à soutenir ces actions, qui contribuent au développement de tout l'homme et de tous les hommes.

Oui, la Bonne Nouvelle universelle s'incarne !
« Maintenant il faut passer à l'action », martèle l'apôtre Paul [2 Co 8, 7-11]

Pour l'équipe CCFD-Terre solidaire, Odile Mathis (mathis.odile@orange.fr)

Samedi 13 février – 14h30 – salle paroissiale des Blagis

CRISE FINANCIÈRE ET DÉVELOPPEMENT

CONFÉRENCE – DEBAT

nous déplacer (covoiturage, transports collectifs). L'ouverture au milieu associatif peut nous aider à discerner, évaluer nos pratiques ainsi qu'à nous informer pour former nos enfants à la solidarité et au partage. L'action individuelle prend tout son sens et son efficacité dans une action collective et communautaire dans laquelle notre paroisse peut jouer un rôle.

3°) *L'enseignement de Paul Mathis.*

On connaît bien la doctrine sociale de l'Église, mais la réflexion de l'Église sur la relation de l'homme et de son environnement est nouvelle. Comment dépasser le constat généralement admis et pessimiste que l'homme détruit la nature ? L'Église met l'homme au centre de la nature avec la responsabilité d'accueillir dignement et de nourrir toute la population humaine présente et à venir. Pour cela, l'Église convoque les différents savoirs scientifiques, y compris la science écologique au service de ce but. L'action collective vise en premier lieu la sécurité alimentaire, qui suppose la paix et la sécurité énergétique. L'Église reconnaît que cette action collective nécessite pour se déployer harmonieusement une autorité politique mondiale. Sur le plan individuel, la sobriété est incontournable, elle conditionne la solidarité, ce qui suppose de reconsidérer le style de vie actuel de nos pays développés.

Christian Thiry.

Au cours de la messe « Interpeuples » du dimanche 17 janvier, intervention des différentes PCFF de la paroisse.

La Fontaine : Voici déjà cinq ans que nous nous rencontrons régulièrement. Durant tout ce temps, nous avons appris à mieux nous connaître et à nous apprécier davantage. Notre souhait pour l'avenir serait que notre petite équipe de douze s'agrandisse, et que d'autres personnes se joignent à nous pour goûter les joies d'une amitié fraternelle et sincère, sous le regard de Dieu.

Les Bas-Coudrais : Notre Petite Communauté Fraternelle de Foi est née il y a quelques années. Elle nous a permis de nous rencontrer et de nous connaître dans nos diversités. Nous partageons nos joies, nos soucis et la Parole de Dieu. Cela nous permet d'approfondir notre foi, d'avancer dans notre réflexion. Chaque fois nous terminons par un partage amical. Notre PCFF est une structure d'Église : nous sommes tous en lien avec la paroisse mais cela permet à ceux qui ont moins l'habitude de se faire entendre dans l'Église, de s'exprimer et d'être écoutés.

Sceaux-Les Blagis : Notre Petite Communauté Fraternelle de Foi a pris forme en octobre dernier et nous avons choisi de nous rencontrer toutes les 6 à 8 semaines, le groupe étant accueilli chez l'un ou l'autre d'entre nous selon les disponibilités. Notre but est d'être ouvert à la fraternité, au partage, au soutien et à l'approfondissement de notre foi. Nous espérons qu'avec ces objectifs, le groupe permettra de créer un fort lien communautaire entre voisins.

Fraternité Spiritaine : D'horizons divers, nous essayons ensemble d'approfondir notre foi. Les rencontres se déroulent autour de la lettre mensuelle de la Fraternité. C'est pour nous un support de réflexion, d'approfondissement, de prière, de partage et d'ouverture au monde. L'esprit de la mission spiritaine nous a amenés à développer un projet pour soutenir l'école paroissiale diocésaine de N'Domété et aider les orphelins ainsi que les familles d'accueil. Venez nous rejoindre pour poursuivre avec les spiritains la mission de l'Evangile auprès des pauvres à travers le monde.

Le jeudi 21 janvier, veillée œcuménique à l'occasion de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens (à saint Jean Baptiste de Sceaux).

Une veillée œcuménique a rassemblé les fidèles des différentes confessions chrétiennes de notre secteur. Le thème de cette soirée était la Parole de Jésus à ses apôtres : « **C'est vous qui êtes mes témoins** » (Lc 24,48).

Les représentants des paroisses catholiques, orthodoxes et protestantes (luthérienne et réformée) sont intervenus pour dire que cette parole de Jésus nous concernait tous. Le pasteur Jean-Charles Teureiro, commentant le chapitre 24 de Saint Luc, nous a redit que c'est par l'absence du Christ au tombeau et par sa résurrection que les disciples reconnaissent sa divinité et sont appelés à l'annoncer : « **C'est vous qui êtes mes témoins** ». Aujourd'hui encore, de confessions différentes, nous reconnaissons tous les paroles du Christ : « **on prêchera en mon nom la conversion et le pardon des péchés** » ; nous sommes chargés de l'annoncer et d'en témoigner. C'est cela qui nous relie.

Puis un geste de paix partagé a exprimé le signe de la présence du Christ entre nous tous. Des prières d'intercessions nous ont encouragés dans notre mission d'apôtres et de témoins. Enfin, une prière d'engagement à être les gardiens de cet héritage et les signes vivants du Christ ressuscité, et le chant final « **Allez par toute la terre annoncer l'évangile aux nations** » ont conclu ce beau et bon moment d'unité. Mais n'attendons pas la prochaine veillée œcuménique pour agir : soyons, tout au long de cette année, des faiseurs d'unité et des acteurs de communion.

Francine Busson.

Pâques 2010, Dimanche 4 avril à 7h30

Tous les chrétiens d'Ile de France sont invités à se rassembler sur le parvis de la Défense pour proclamer avec leurs responsables d'Eglises
« Christ est ressuscité ! »

(Chacun pourra retourner dès 8h30 dans son lieu de culte pour sa célébration habituelle)

Evènements à venir

Bilan et appel du Groupe d'Entraide Saint Vincent de Paul.

Au cours de l'année 2009, vous avez poursuivi votre soutien en nous confiant 7964 euros (quêtes et dons) qui nous ont permis d'aider 45 familles ou personnes seules sous différentes formes : secours alimentaires, règlements divers (cantine scolaire, assurances, transport) ; deux personnes ont pu être envoyées en maison de vacances ; le pèlerinage diocésain à Lourdes a été offert à une personne handicapée ; des aides ont aussi été apportées en liaison avec d'autres mouvements caritatifs. Le montant des dépenses s'est élevé à 8419 euros, le dépassement ayant été assuré par le reliquat positif d'années antérieures. Votre générosité ne s'est pas démentie au cours de cette année. Nous vous remercions tous, en particulier nos fidèles donateurs. Nous savons que nous pouvons compter sur vous.

Nous nous permettons de vous faire un appel suite au terrible tremblement de terre d'Haïti. **Prier, agir et donner** sont les maîtres-mots de notre engagement collectif. La Société de Saint-Vincent-de-Paul est présente à Haïti depuis 1878 fort d'une quarantaine de Conférences et de plus de 800 membres, en lien avec les Filles de la Charité.

Face à l'ampleur de la catastrophe, les besoins sur place seront importants pendant longtemps. Après le travail des ONG « urgentistes », la Société de Saint-Vincent-de-Paul s'investira dans la reconstruction du pays, et ce sur plusieurs années.

Vous pouvez adresser votre don par chèque à l'ordre de « Sté de St Vincent de Paul » au siège national (120 avenue du Général Leclerc - 75014 Paris) ou le faire sur le site internet (www.svp.fr), en mentionnant « Haïti ». Le Conseil Départemental de Martinique supervise l'acheminement et le bon usage des dons en fonction des besoins locaux. Merci d'avance.

Bernard Barbeau, président

Pour aider Haïti :

- Sté de St Vincent de Paul, 120 avenue du Général Leclerc - 75014 Paris
- Secours Catholique, BP 455 - 75007 Paris
- CCFD-Terre solidaire, 4 rue Jean-Lantier - 75001 Paris
- Congrégation du St Esprit (Spiritains), 30 rue Lhomond - 75005 Paris
- Et aussi Conférence des évêques de France, Croix-Rouge française, etc.

Les évènements familiaux

Sépultures : Yolande JALU (10/01) ; Elisabeth SUANT (29/01) ;
Suzanne VALLEE (03/02)